

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 0347/2010

Abteilung: Fachbereich 4

Bearbeiter/in: Claudia Völcker

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Jugendhilfeausschuss	27.10.2010	öffentlich	empfehlende Beschlussfassung

Betreff: Projekt Frühe Hilfen
Empfehlende Beschlussfassung zur Umsetzung in Speyer

Beschlussempfehlung:

Die Verwaltung empfiehlt dem Jugendhilfeausschuss vorbehaltlich der Genehmigung durch den Stadtrat in seiner Sitzung am 02. November 2010 folgenden

B e s c h l u s s:

Die Stadt Speyer beginnt zum **01.02.2011** mit dem Aufbau Früher Hilfen für Kinder und ihre Familien in Speyer und setzt damit in Ergänzung des Netzwerks „Kindeswohl und Kindergesundheit“ den Auftrag des Landesgesetzes zum Schutz von Kinderschutz und Kindergesundheit (KindSchuG 2008) nach Früherkennung von Risiken, Sicherstellung nötiger Hilfen und niedrigschwelligen Angeboten zur Förderung des Kindeswohls um.

Dazu verknüpft die Stadt Speyer aufsuchende Angebote eines Familienservices (Elternbesuchsdienst) und alltagspraktische Hilfen (Familienhebammen) mit benötigten Sprechstunden und Kursangeboten.

Für Frühe Hilfen wird ein multiprofessionelles Team aus Fachkräften, Honorarkräften und Freiwilligen aufgebaut. Offene Angebote bei den Häusern der Familie und Angebote aus dem gesamten Netzwerk werden eingebunden.

An der Begleitung und Weiterentwicklung Früher Hilfen werden Akteure des Netzwerks auf breiter Basis beteiligt.

Dem Jugendhilfeausschuss der Stadt Speyer wird jeweils bis spätestens 31.04. eines jeden Jahres Bericht erstattet.

Begründung

Das inhaltliche Konzept sowie die Finanzplanung der „Frühen Hilfen“ in Speyer wurde dem Jugendhilfeausschuss in seiner Sitzung am 26. August 2010 von der Verwaltung ausführlich vorgestellt. Die Unterlagen hierzu liegen den Ausschussmitgliedern schriftlich vor. Sie bilden die Grundlagen für die Beschlussfassung.

